MAS EN SERIO QUE EN BROMA

#### Toledito recuerda hechos que ocurrieron hace un Siglo Predica o ejerce el

Hay demócratas de demócratas. Los hay por el estilo del Dr. Memito Padilla y compañeros del Comité France- Amérique que celebran las democracias por el estilo de la que reina hoy día en Francia con Daladier en el Gobierno y que tienen tanto de democracia como queso el bizcocho que ahora venden en Cartago. Y los hay por el estilo de Toledito esa lumbrera calderonista que un día de estos salió con una protesta discretamente velada bajo un aire de prosopopéyica erudición. Fué a propósito del homenaje que en algún colegio van a rendir a la memoria del General Santander, héroe colombiano de la Revolución de la Independencia por el papel que le tocó jugar en la democracia de nuestra América. Pues Toledito publicó unas breves lineas en las que, como quien no quiere la cosa, como quien de pasada y con disimulo trata de aguar una fiesta, se refiere a la tajada que Santander le quitó a Costa Rica para dársela a Colombia, con lo que da a entender Toledito q' en C. Rica es poco patriótico rendir homenaje al General Santander,

Se ve que nuestro Toledito es de los que celebran los hechos trascendentales, cuando éstos se encuentran a respetable distancia en el tiempo y en el espacio, cuando tienen lo menos un siglo de ocurridos, y uno se puede dar aires heroicos sin correr el menor riesgo. Es como los m'embros del Comite Francé-Amérique que celebran la "quema" de la Bastilla porque eso ocurrió hace siglo y medio, y que por lo que se ve fué una especie de juegos pirotécnicos para esos demócratas de sirope de rosa.

Y este Toledito que lanza su inofensiva protesta como quien lanza un cohete de luces en la noche de nuestra gnorancia, por lo del General Santander, no protestó nunca ni en forma disimulada, por la entrega que hizo el Gobierno de Cortés de nuestra región del Pacífico a la United Fruit Co. y veremos si protesta por el arrebato que están haciendo los Estados Unidos de todo nuestro litoral del Pacífico.

Toledito es de los que tienen que ver con la historia que se refiere al pasado remoto. Ante la historia del momento presente él prefirió cerrar los ojos y hacerse el dormido.

#### Silencio de don Luis Fernández

Ya don Luis Fernández qué es que no dice ni tus ni mus, a pesar de los puntapiés y pellizcos que le está admnistrando la prensa por salvar sea la parte o sea la parte que él tiene todavía muy acomodada en el sillón de la Secretaria de Gobernación?

¿Es que don Luis está "haciendo zorro" a ver si puede seguir en la cacería de gallinas y pollitas que tenía establecida en el Ministerio de Gobernación o para ver si la

puede ir a establecer en Washington.

Nuestro punto de vista

# Comunismo la violencia?

Por R. Guzmán

Para contestar esta pregun ta, nos informamos en el libro del conocido escritor inglés John Strachey "Teoría y práctica del Socialismo". Trataremos de resumir y comentar uno de los capítulos de ese magnifico libro, capítulo que se titula: "La Fuerza y la Violencia en las Cuestiones Sociales"

La sociedad que actualmen te vivimos es una sociedad en la cual se ejerce únicamente la violencia. ¿Quienes ejercen esa violencia? Generalmente la violencia se ejerce por medios adecuados, por ejemplo: las armas el poder el dinero, etc. Los que posean tales medios de ejercer la violencia, son logicamente los promotores de la violencia. Son las clases dirigentes y poseedores La historia de todos los con-

flictos sociales nos demuestra que han sido estas clases las que han iniciado la vio lencia. No ha sido la clase tra bajadora-

El marxismo no preconiza la violencia. Simplemente analiza las causas que engendran la violencia. ¿Cuál es la causa de la violencia social? Strachey lo expli-ca claramente: ". La división de la sociedad en ricos propietarios de los instrumen tos de producción y pobres que carecen de ellos".

Cuando el desarrollo del capitalismo como régimen eco nómico de producción y de cambio hace chocar los intereses de los que no tienen instrumentos de producción con los intereses de los propie tarios de esos instrumentos (Fábricas, talleres ferrocarri-

les, etc.), cada clase social se apresta a defender los suyos. La aplicación de la violencia en esta lucha solo la puede efectuar aquella clase social que tiene en sus manos los medios para ejercerla. Por ejemplo, la reparación armada de un movimiento obrero, la amenaza del despido del trabajo o el sabotaje económico contra el trabajador-

El nacimiento del capitalis mo fué acompañado por una violencia desmedida. El proceso de lucha de la burguesía para conquistar el poder duró casi 300 años. Durante ese largo periodo, la caracteristica de su lucha fué la violen cia en la expropiación de los siervos libertados y pequeños propietarios formados al calor de la desintegración del feudalismo. La transformación del régimen mercantilista en capitalista (la desaparición del artesanado para dar lugar a la gran industria) fué marcado por una violencia cruel y desmedida, a través de casi todos los países de Europa y EE. UU. Fué igualmente violento el embrutecimiento de generaciones de hombres, mujeres y niños en Europa y EE. UU en las fábricas de los cimiento del capitalismo aca-

PASA A LA PAG. CUATRO

## A la par del zancudo anófeles

nosotros habríamos puesto otro zancudo: LA UNITED FRUIT COMPANY

En una de las ventanas de las oficinas de las Compañías Electricas, exhibe la Secretaria de Salubridad Pública una magnifica demostración de las condiciones indispensables, pa ra poder defenderse del paludismo en las regiones invadidas por esta terrible enfermedad: Una linda casita, bien construida en alto, bien pinta da con puertas y ventanas forradas en cedazo: una cama bien protegida con su toldo, etc. Nosotros que también hemos formado parte del públihora que se trata de ubicar co curioso que se detiene fren te a esa ventana, no podíamos dejar de pensar en los miles de trabajadores que viven en las regiones bananeras, para gienes la Compañía es enemiga peor que el mismo zancudo anófeles pues como todos sabemos, esta Compañía prac tica las reglas higiénicas cuan lo se trata de proteger la salud de los altos empleados, pero en cuanto a la vida de los trabajadores y sus fami-

de higiene.

Esto lo saben v lo entienden todos los gobiernos y todos los Secretarios de Salubridad Pública. Pero claro, es más fácil exhibir en una ventana de la Calle Central los me dios de defenderse del zancudo del paludismo, q' enfrentár sele a Mr. Chitteden v obligar a la United a acondicionar higiénicamente las casas de los trabajadores,

Lo estamos viendo alias olvida por completo los la ciudad de Parrita; mientras

más elementales preceptos | en una ventana se exhibe la propaganda de Salubridad Pú blica, allá en Parrita se trata; de obligar a los costarricenses a vivir en una región que se inunda y que en consecuen cia será un criadero de zancudos que azotará terriblemente los pobladores de esa re-

> Y el señor Secretario de Sa lubridad Pública bien calladi to, como si él no tuviera obli gación de defender la salud del pueblo de Costa Rica, haciendo efectiva la protección

I de los trabajadores contra el paludismo.

Pero es que dicen que el go bierno en general le tiene más miedo a Mr. Chittenden que a la misma fiebre palúdica.

Por lo pronto, para completar mejor la exhibición de esa ventana nosotros sugerimos que se arregle otra a la par que dé clara idea de los destrozos que producen en Costa Rica el zancudo y la United: hemos visto en esta misma ventana, excelente pro paganda pra tener seguridad contra el fuego, y lo primero que presentan son los casos terribles de accidentes y los medios de protegerse. Eso nos parece ilustrativo y completo,

Así pues, el Dr. Acosta podria arreglarse otra ventana

Viviendas de los trabajadores de las regiones bananeras-frente a viviendas de los altos empleados de la United Camas donde duermen los

Baños y excusados que usan los trabajadores de esas regiones ..

h'jos de los trabajadores.

Trabajadores enfermos de pa ludismo.

Datos estadísticos que da el Hospital San Juan de Dios relacionados con esta enfermedad. Y tantas otras cosas que él como médico y como Ministro de Salubridad Pública podria presentar-

#### ¡Atención!

Al final de marzo todos los militantes deben tener su carnet. Los que lo saquen después, tendrán que pagar las cuotas atrasadas del año 1940.

### Viercado de esclavos Adolfo Braña está en Septfonds en un MERCADO En estos modernos MERCADOS DE ESCLAVOS

DE ESCLAVOS. Esto aunque pareza increible es la pura verdad. Después de haber luchado contra el fachismo contra Hitler, y Mussolini, Francia vende a los republicanos españoles cual si fuesen baratijas. Monsieur Daladier es el abanderado de la "nueva y original democracia" cuyo lema es:. "Mataos los unos a los otros" y desprecio y per secusión para los que no defienden los intereses de las 200 familias de potentados franceses.

Pullitas de Cartago

### Ecos de la fiesta de beneficencia

Se celebró durante los dos primeros domingos de este mes, un turno de beneficencia, el cual resultó más ani mado que las fiestas cívicas, pues solo faltó las corridas de toros. Hubo ruleta pirinolas bailes de pilón y hasta una maga que sacaba el bueno o malo destino a todo cristiano que lo deseara.

Dicen que un señor Iglesias fué a sacarse la suerte, y salió muy triste porque la sibilo le examinó una mano en la cual se leia: todas las esperanzas muertas-solo un porvenir que nunca llegará. Y así desfilaron muchos buenos calderonistas a consultar a la adivina sobre su suerte futura (no es que querramos decir sobre su hueso) y salían unos locos de contento, otros con una sonrisa de mala noche

Pero lo más curioso de esta fiesta cívico-religiosa fué la goda que se armó entre dos sectores clericales. Unos censuraban los bailes piloneros y decían que parecia inmoral tal proceder; otros no les venía de cuello lo de la "bruja", los más decían que la venta de licor no era correcta que seríapreferible venderlo en lugares más propios y menos expuestos a las miradas del público como se hizo en las elecciones del 11 de febrero.

Y así terminó el turno; mucha plata, muchos ado-

loridos con las esperanzas muertas

Para terminar esta croniquilla sólo nos falta decir: que entró tanto dinero al Asilo de la Vejez que los ansean tratados y mirados con más humanidad, pues mores de que en días pasados murió repentinamente o debido a la mala alimentación y a ciertos trabar su edad no debió desempeñar,

CORRESPONSAL

los hombres no se venden, pero si se compran por un plato de lentejas. Todos están perfectamente catalogados que es una maravilla; los de determinada aptitud no se hallan mezclaos con otros que sean de su misma habilidad. La igualdad como se ve, no puede ser más completa Allí a veinte grados bajo cero, cada cual espera su amo. El amo es el regordote francés que llega a contratarlo por cualquier miseria, oferta la cual no puede ser recliazada. De allí saldrá, conforme en el frente vayan cayendo los trabajadores franceses y las 200 GEANDES FAMILIAS los vayan necesitando. Este es escue:o y claro el cuadro que nos ofrece la democracia francesa. Así es como el Gobierno de Daladier trata a los defensores de la República Española. La ironía no puede ser mavory nos sirve para formarnos cabal concepto de los intereses que en esta guerra defiende el impernalismo francés.

Todos los amigos de Braña, todos sus conocidos. deben colaborar con el Comité que trabaja por ofrecerle la oportunidad de salir de esos MERCADOS y vivir una democracia menos putrefacta.

Excursión Volcán Poás

Ida Vuelta

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obreoffi Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Ric

Quedan pocos tiquetes; adquiera el suyo HOY MISMO con los compañeros Napoleón Calderón, Antonio Valerín o en el local del Partido con Rosa García.

El Comité Organizador devolverá el importe de los pasajes comprados a última hora cuando para ellos no haya espacio en los camiones.

La salida será el Jueves Santo a las 10 y media de la noche del local del Partido.

Nota: El compañero Manuel Mora y otros dirigentes tomarán parte en esta excursión.